

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—  
 PALMA. Imprenta Balear.  
 Kullán, hermanós.  
 García.  
 MAHON. Orfila. (D. Domingo.)  
 IVIZA. Cabot.

Se sale todos los dias por la tarde, excepto los sábados.

# EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—  
 Por un mes. . . . . 8 rs.  
 En Mallorca . . . . . 10 rs.  
 En Menorca e Iviza franco de porte. . . . . 12 rs.  
 En los demas puntos del Reino. id. id. . . . . 12 rs.  
 Cada número suelto. . . . . 1 r.

PALMA. — JUEVES 18 DE ABRIL DE 1850.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la Epoca.)

Estamos en completa calma política. Las cuestiones que en estos dias han preocupado un tanto á la prensa, y que se han agitado en los círculos políticos, ó se hallan aplazadas; ó resueltas favorablemente. La reunion mas ó menos próxima de las cortes para las solemnidades del alumbramiento de S. M.; y las negociaciones pendientes entre los gabinetes de Madrid y de Londres para el arreglo deseado tanto por la España como por la Inglaterra, son los únicos asuntos que hoy dia fijan la atención pública.

Esta por tanto se vuelve naturalmente hacia el exterior, donde las dificultades y las nubes, lejos de disiparse, cada dia amenazan con nuevas complicaciones y conflictos. Entre estas cuestiones estereiores, ninguna mas grave, ninguna tampoco que ofrezca hoy un aspecto mas alarmante que la de la situacion de Alemania. No es solo allí una lucha entre los dos principios que se disputan el porvenir de la Europa; es tambien una guerra de influencia, de preponderancia, de supremacia entre el Austria y la Prusia, lucha que las negociaciones diplomáticas no podrán hacer otra cosa que aplazar, pero que no podrá terminarse sino el dia en que la Alemania se parta en dos grandes mitades: la Alemania del Norte, dirigida por la Prusia; la Alemania del Mediodia, dirigida por el Austria. Las cuestiones hoy pendientes entre los gabinetes de Berlin y los de Stutgard y Dresde, son cuestiones pendientes entre el Austria y la Prusia, y para complicarlas, para darlas proporciones mas alarman-

tes, la Rusia, que hasta el dia ha permanecido un tanto apartada de las complicaciones alemanas, se resuelve á tomar una parte activa en ellas, y significa su voluntad en términos hostiles y arrogantes, lo mismo sobre la cuestion dinamarquesa que sobre la cuestion germánica. En una y otra el peligro para la Prusia nace de que la Prusia está sola en Europa y de que la Inglaterra y la Francia no tienen interes ninguno en que la Prusia absorba los pequeños estados alemanes, y lo tienen muy grande en que no se forme en el centro de la Europa un grande imperio constitucional que seria la primera potencia continental, y podria el dia de mañana llegar á ser tambien una gran potencia marítima.

Despues de la cuestion alemana y dinamarquesa, intimamente enlazadas, viene la cuestion griega. Las mejores correspondencias están contestes en que esta cuestion se halla muy lejos hoy de un desenlace tan favorable como pudimos esperarle hace quince dias. La Rusia en efecto no podia resignarse al papel desairado y ultrajante para ella que la mediación francesa, tal como habia sido aceptada por lord Palmerston, le reservaba en Atenas; y la Rusia no solo retrocede en la evacuacion prometida de los principados del Danubio; sino que apoya tambien la resistencia que el rey Othon opone á las pretensiones de la Inglaterra.

Al lado de estas cuestiones que toman proporciones gigantescas, vemos con placer caminar á un desenlace favorable otra cuestion que por largo tiempo ha agitado á la Europa: nos referimos al próximo regreso de su santidad á Roma, en el cual creemos firmemente, porque seria hoy el

mayor de los delirios frustrar de nuevo las esperanzas concebidas por el pueblo italiano y por las potencias católicas de ver resuelta en gran manera la cuestion romana del unico modo que puede resolverse, con el regreso de su santidad al Vaticano. Cuánta influencia puede ejercer este suceso en la paz de la Italia, y por tanto en la paz de la Europa, nosotros no necesitamos encarecerlo.

En Francia ha ocurrido recientemente un hecho que viene á confirmar todos nuestros juicios sobre la situacion actual de la república francesa. Esta es hoy, esta será aun por mucho tiempo la única forma de gobierno posible en Francia. La unanimidad con que ha sido rechazada por la asamblea nacional francesa la proposicion que ponia en tela de juicio la república, no es mas que la aclamacion instintiva de un pensamiento que está en el corazon de todos: el de que hoy todo proyecto de restauracion legitimista, napoleónica ú orleanista; todo pensamiento de golpe de estado, no haria mas que precipitar la hora del socialismo y de la revolucion demagógica. Felicitémonos de que la Francia, representada en su asamblea, lo comprenda como nosotros, porque este es un peligro menos para la paz y para el porvenir de la Europa.

bases de una alianza entre Rusia y Francia. La negociacion se hace por la duquesa Estefania y su pariente el duque de Leuchtemberg, yerno del emperador Nicolás. La negociacion hace bastantes progresos para inquietar á lord Normanby... El emperador Nicolas tiene, en este momento, tantos motivos de agravo contra Inglaterra, que no seria estrana una negociacion que estrechase los vinculos de Rusia y Francia; pero el dia en que Inglaterra crea esta alianza próxima á concluirse, ay de Luis Napoleon y de nosotros! La revolucion de 24 de febrero solo precedió algunos dias á la firma de un tratado entre Luis Felipe y Rusia. Sabe Dios cuan fácil seria hoy fraguarnos una nueva revolucion...

— La Asamblea procedió el dia 4 a la eleccion de presidente, vicepresidentes y secretarios, resultando ser elegido Mr. Dupin por 362 votos contra 155 dados á Mr. Michel (de Bourges) candidato de la izquierda. Fueron elegidos vicepresidentes MM. Darú y Bedeau.—Comenzó la discusion del proyecto de ley relativo á la deportacion. M. Farconnet combatió el proyecto; invocando la union, el perdon y la reconciliacion. M. Rodat, manifestó en nombre de la comision que las islas marquesas, designadas como punto de deportacion, reúnen todas las condiciones apetecibles que reclama la humanidad. Quedó pendiente la discusion.

— Ha pasado por Marsella el conde de Siracusa, hermano del rey de Nápoles, viajando con el mas rigoroso incognito, bajo el nombre de Mr. Valente. Venía de Paris y se embarcó el dia 5 para Nápoles.

Idem 6 de abril.

En la sesion de la Asamblea francesa del dia 5 pronunció M. Victor Hugo un notable discurso contra la ley de deportacion que se discute. Los periódicos moderados combaten ridiculizándolo, este discurso, en el cual el ora-

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### FRANCIA.

Paris 5 de abril.

Escriben con esta fecha.—Si estoy bien informado, la duquesa Estefania de Baden ha utilizado su permanencia en Paris en preparar las

asegurarse es que los encajes se llevarán en las mantecetas ó sobre-todos para vestir, y en los de media *toilette* los volantes de la misma tela y las puntillas de lana.

Las mantecetas se hacen siempre muy pequeñas y algunas con mangas. Los encajes de lana de todos colores constituyen la mas linda guarnicion que se les pone. Los dos ó tres dias de frio que hizo la semana pasada han sido la causa de haberse visto algunos gabanes de terciopelo; pero ha sido esto una resurreccion galvánica, y el brillante sol de primavera los ha sepultado en el último rincón de los armarios.

Los camisolines se llevan adornados con volantes colocados horizontalmente, mas bien que con pecheras. Estos volantes serán de encaje, ó irán separados uno de otro por la muselina bordada del camisolin. El cuello será de encaje ó de muselina bordada, y terminará con un volante de encaje.

Los camisolines con volantes, si bien son mas nuevos sirven mejor para el *negligé*; así es que para vestir son preferidas las pecheras bordadas. Para estos camisolines, lo mismo que para los otros, se habrá de elegir un bordado muy claro. Lo mismo sucede con las cofias. Los bordados ingleses, fabricados en Francia, son los mas á propósito, pues es mucho mas delicada su labor.

Los *pardessus* no han variado mucho de forma, pero si de adorno. El encaje de Chantilly y el de lana son del mejor efecto.

Citaremos un *pardessus* de gro verde *glasé* tornasolado de negro, muy corto por las cade-

ras, un poco mas largo por detrás, y mas largo todavia por delante, el cual va guarnecido simplemente de un volante de la misma tela, que termina por abajo en un plegado de cinta. La parte alta del volante y la parte delantera del *pardessus* llevan tambien el mismo plegado de cintas.

En punto á adornos de flores, los ramos de acacia, de madreselva y las rosas son el adorno preferente.

Las flores exóticas, mezcladas con fluxia y ógja cauta, constituyen tambien un adorno de una novedad encantadora.

Los sombreros han variado bastante en los adornos, pero no en la forma. Se llevan mucho las capotas de tafetan adornadas con pequeños volantes ó con *rizados*, bien sea de cinta de gasa, bien de cinta de tafetan. Señalaremos una de tafetan verdemar claro, adornada en su borde con un *rizado* de cinta verde de tafetan con rayas de raso color de lila, y otra de tafetan lila con cinta lila listada de verde.

Otras capotas se llevan cubiertas de crespon liso, formando buches poco elevados y adornados con flores.

En cuanto á las capotas adornadas, ó mas bien cubiertas con volantes de cinta de gasa, varían mucho. El borde de la cinta puede ser festonado, ó puede llevar un agremio de blonda, de encaje, etc.

Las flores son sin embargo, el adorno preferido.

Las capotas de tafetan de que hemos hablado serán relevadas pronto por los sombreros de

paja de Italia, paja de arroz, etc.... de los cuales nos ocuparemos oportunamente.

Las batas siguen muy en boga, y no han perdido nada de su comodidad ni de su elegancia. Se llevan plegadas sobre el pecho, y las mangas cortas y anchas. Los colores mas preferidos son el gris y el castaña ó café claro.

Parece que este verano se llevarán muchos zapatos de color, de satin ó de gro azul, gro verde, castaña, especialmente grises, que es el que mejor armoniza con la frescura de los trajes de primavera.

En los vestidos de *soirée* se han visto algunos últimamente que honran el afamado gusto de sus lindas poseedoras, y citaremos uno de tartan, de fondo blanco con cuadros punzon, la falda lisa, y con viso de raso blanco; las mangas recogidas con lazos de terciopelo punzon, prendidos con botones de brillantes. Esta *toilette* es al mismo tiempo rica y sencilla.

Terminaremos esta revista, consagrada á nuestras hermosas, volviendo por un momento los ojos al sexo feo.

En las modas de nombre lo único nuevo que hay para la primavera son las levitas de colores verde, castaña, bronce ó azul oscuros, con una sola fila de botones, el cuello angosto, el talle algo alto, y los faldones cortos y sin vuelo. Debe ir echado el primer boton para que cierre el cuello sobre la corbata.

Acompañan á estas levitas chalecos en forma de chal, de rayas ó cuadros, color oscuro, y cortos, y pantalones rectos y poco anchos, de tejidos de lana ligeras, de un solo color, claro, con rayas formadas por el tejido.

## FOLLETIN.

### Modas de primavera.

La primavera es ya la absoluta soberana de la estacion. Nada, pues, mas oportuno que decir algo sobre las modas con que nuestras bellas elegantes se disponen á saludarla.

Los vestidos de calle se llevan cada vez mas abiertos por delante, dejando así lucir las guarniciones mas ricas de *valenciennes* y aplicacion; las mangas siguen haciéndose muy anchas; las faldas se adornan con muchos volantes angostos, menos cuando es un género transparente; para estos, tres ó cuatro son los mas en boga.

Algunos vestidos de seda muy elegantes van adornados con volantes que llevan en su borde un rizado de encaje de lana, muy estrecho, del color del traje; en este caso no se guarnecen las faldas mas que con tres volantes, y el rizado puede ponerse en la parte superior del primer volante.

A pesar de la estacion, los tejidos recamados concederán alguna tregua á los glasés y á los fulares, y decimos alguna, porque los recamados seguirán llevándose, con la diferencia de que en vez de reinar los dibujos grandes, predominarán los floreados menudos y las guirnaldas muy ligeras.

En las mantecetas y sobre-todos hay tal variedad, que no puede decirse cual hechura ó color se estila mas. Lo que únicamente puede



dar plató con muy sombríos colores la suerte de los deportados políticos que eran enviados á las islas Marquesas. M. Victor Hugo trató de disculpar los delitos cometidos en el acaloramiento de las reyertas políticas; llamó la atención de sus colegas de la derecha sobre la posibilidad de que algun día tengan que sufrir sus correligionarios igual suerte, y en fin conjuró á los prelados y sacerdotes que se sientan en la Asamblea á que interrumpiesen su mediación con los partidos para de-arrasar los odios y hacer prevalecer los consejos de la paz y de la conciliación. La montaña aplaudió mucho á M. Victor Hugo, le felicitó al concluir, y en el momento de subir á la tribuna M. Rouher, ministro de justicia, casi todos los miembros de la izquierda salieron de la sala de sesiones.— M. Rouher dió una contestación enérgica al discurso de M. Victor Hugo; indicó la diferencia que debe establecerse entre la deportación judicial y la deportación política; dijo que la nueva ley tiene por objeto proteger á la sociedad, regularizar la ejecución de los castigos pronunciados por el código penal; y por último hizo ver la diferencia de las aflicciones de los conspiradores deportados y las de las familias sumergidas por ellos en la horfandad.—M. Manuel Arago habló en contra de la ley, y el general Dupetit-Touars se propuso probar que el clima de las islas Marquesas es sano. La Asamblea resolvió pasar á una segunda deliberación sobre el proyecto de ley.

Al principio de la sesión se hicieron varios escrutinios para el nombramiento de los vicepresidentes que faltan, pero estas operaciones no dieron ningun resultado por haberse dividido los votos.

Los periódicos llamados moderados de Paris cuestionan la legalidad de la república, lo cual es un mal sintoma para la existencia de aquel sistema en Francia.

ALEMANIA.

La Gaceta de Weser dice que en una sesión secreta de la asamblea de los Estados del Schleswig-Holstein, verificada el 30 de marzo, el partido que quiere la guerra con Dinamarca ha llevado ventaja, y que se ha decidido á invitar á la lugar-tenencia general, bien sea á tomar definitivamente al servicio del Schleswig-Holstein á los oficiales prusianos que han servido en los ducados, bien á reemplazarlos por otros oficiales alemanes.

Una correspondencia dirigida de Hamburgo el 31 de marzo á la Gaceta de Colonia, añade que todos los empleados alemanes que la lugar-tenencia general había enviado al Schleswig meridional, han regresado á Holstein.

Escríben de Erfurt, con fecha 1.º de abril: Los comités de las dos cámaras preparan sus proyectos acerca del proyecto de constitución; la gran mayoría de los diputados está en vacaciones.—Ayer tarde llegó á esta ciudad Enrique Gagern, nombrado diputado para la Dieta por el colegio electoral de Hesse Darmstadt. Radowitz ha llegado esta mañana, y debe instalarse en el local de las sesiones del consejo de administración.

INGLATERRA.

Los proteccionistas ingleses continúan agitando para obtener el restablecimiento de las antiguas restricciones comerciales. El núcleo de esta agitación se compone de los propietarios y de los terratenientes. Ultimamente ha habido en Pontefrac un meeting con el objeto de organizar una liga lanera, y hace que se destruya del país todo consumo de telas de algodón que segun ellos perjudica á sus lanas.

PORTUGAL.

La actitud amenazadora que ha tomado la escuadra inglesa delante de Lisboa nos mueve á trasladar aquí una carta que desde aquella ciudad escriben con fecha 1.º de abril al periódico progresista la Nación; dice así:

«De resultados de la posición que tomó la es-

cuadra inglesa, el ministro de estado dirigió una nota al encargado de negocios de Inglaterra, manifestando cual era el lugar en que debían anclar, segun el reglamento del cuerpo, las embarcaciones de guerra extranjeras. Entonces el jefe de la escuadra mandó retirar un poco mas la fragata de vapor Arrogante que se colocó en línea con la escuadra; línea que principia en Buena-Vista y acaba en Alcántara, donde se ha situado el vapor Terrible, que antes estaba frente del arsenal de marina, de modo que cuatro buques de guerra se hallan situados mas acá de la roca del conde de Obidos. Me aseguran que el jefe de la escuadra ha dicho que no moverá ya ningun buque del sitio en que se encuentran. Hay quien diga que esta actitud amenazadora de la escuadra inglesa es para reclamar los gastos de bucuadra en la intervención del año de 1847, pues hay quien asegura que el gobierno portugués ha pagado al español, y por el mismo motivo, un millon de duros, cosa que yo dudo mucho, pues para sí los quisiera la gente que ahora aquí manda. Se cree que en el vapor que debió salir el 27 de Inglaterra vendrá el ministro aquí residente sir Seymour; es decir, que estará en esta hoy ó mañana.»

GRECIA.

Escríben de Atenas con fecha 18 de marzo: Nada se ha transpirado acerca de las negociaciones de Mr. Gros. Entre tanto el comercio padece, todos los negocios están paralizados, y las pérdidas de Grecia aumentadas por el rigor de la estación, amenazan al país con una crisis financiera mas temible aun que la flota del almirante Parker.

Mr. Wyse no ha abandonado todavía el Queen ni se cree que pueda pensar en presentarse de nuevo en Atenas.

El Heraldo publica la siguiente carta:

Atenas 18 de marzo.

«Segun el hermoso interés que ustedes han tomado por la Grecia, es natural que deseen con ansia las noticias de este país, y es tambien muy natural que encuentren mucho que copiar en los demas periódicos europeos relativo á este asunto; yo, sin embargo, no tengo hoy grandes cosas que comunicar, y no quiero forjar los hechos ó desfigurarlos para darles mas interés, porque sé la diferencia que existe entre un periódico tan digno de serlo, como el Heraldo, y las demas hojas podridas que infestan las orillas del Mediterráneo, sobre todo en la costa de Francia. Tampoco imitaré á otros correspondientes de esta que adelantan las fechas con tan poco miramiento, que vemos llegar á Marsella noticias de Atenas con dos ó tres dias de posterioridad á la salida del vapor que las conduce. Sin duda quieren ser profetas, pero son profetas romos, porque suele suceder todo lo contrario de lo que anuncian.

Empezaré diciendo á Vds. que los filósofos artículos de fondo del Heraldo sobre la cuestión griega han sido aquí leídos con avidez en todas las regiones; tanto que se dice de un elevado personaje, que mientras otro le traducía uno de los párrafos, ha exclamado: Nadie comprende la independencia como los españoles.

El baron Gros, se ocupa de estudiar detenidamente la cuestión que aquí se ventilan; pero se va tomando demasiado tiempo. Parker (que continúa sin novedad con los buques apresados) se comienza á inquietar, y amenaza en conversaciones particulares, con medidas mas severas que las empleadas hasta aquí. Lo único que ha ocupado los animos desde mi última comunicación ha sido la actitud que tomaba la Rusia en este interesante asunto. Todos aguardaban ansiosos el vapor de Constantino- pla que debía traer la contestación á las primeras noticias dadas por M. Persiani á su gobierno, cuando se supo que había llegado; los diplomáticos corrieron á la legación rusa, los ministros griegos aguardaban pálidos la sentencia Nicolasiána, los particulares se preguntaban recíprocamente la opinión del autócrata, y sin

embargo M. Persiani callaba, y solo despues de varias horas, pasó á dar lectura al gabinete belénico de la comunicacion de su gobierno; pero solo lectura y rápida y nada de copia ni de esplicaciones. Aquí entraron los verdaderos afanes; los cálculos de congetura, las discusiones y versiones opuestas. El representante ruso fué inexorable: el gabinete griego tan reservado como sinceramente locuaz había sido hasta aquí. No dice nada el gobierno, luego la Rusia aprueba las medidas inglesas, decian unos; calla, exclamaban otros, luego se reserva para obrar de repente, y pronto vendrán á socorrerlos los cosacos.

Consideren Vds cuantos dimes y diretes habremos tenido que soportar, sobre todo de parte de ciertos hombres de importancia que sobran en todas partes y beben en buenas fuentes, como ellos dicen, cuando debieran beber en los alberques. Nadie ha visto la nota sino M. Persiani, que aun dicen si para cumplir mejor las órdenes de su gobierno la ha mirado lo menos posible, y sin embargo todos pretendian haber visto cuando menos una buena parte de ella. «Cuánto me he acordado del «he visto la luna» de la Pata de Cabra. Y saben Vds lo que contaban de la luna; precisamente lo que me decía hace años un cordovés que sucede siempre en las grandes cuestiones:

Unos esclaman que si,

Otros responden que no,

Otros dicen que se yo.

Y otros que se me da á mí

Los del si, eran los de la venida de los rusos; los del no, los que creen que los rusos y los ingleses están de acuerdo para repartirse el mundo; los del que se yo, los muchos griegos de raza turca que fuman tranquilamente sus pipas, diciendo que sucederá lo que está escrito; y los del que se me da á mí, son los muchos emigrados italianos que no apagan el hambre con estas discusiones.

La prensa ministerial se contenta con decir que el gobierno cuenta con las simpatías de la Rusia; algo indica el que no diga mas, ella que es tan decidora. Vds. sabrán acaso y habrán insertado el contenido de aquella comunicacion que el gobierno ruso mandó una copia á su embajador de Londres, y á los redactores del Times es seguro que no se les escapará; pero es preciso que yo les diga á Vds. lo que aquí corre como mas acreditado. Yo no he visto la luna, pero puedo deducir de algunas estrellas que la Rusia solo se opone terminantemente á la ocupacion de los islotes, aunque no apruebe los medios de que se ha valido la Inglaterra y vea con gusto aceptados por aquella nacion los buenos oficios de la Francia.

Es lo que puedo por hoy decir á Vds.: no tengo la culpa de que Gros se vuelva estudiante. Parker modere sus ardores y los rusos no sean aficionados á la publicidad.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 10 de abril.

La oposicion, tan apasionada, tan injusta siempre, no lo ha estado nunca tanto como cuando ha dirigido sus tiros contra el señor ministro de Comercio, Instrucción y Obras públicas con motivo de la miseria que reina en las provincias de Murcia, Almería, Valencia y Alicante. La tarea de la oposicion es muy fácil y muy sencilla. Ataca al gobierno porque hay miseria en tal punto del territorio; pero se abstiene cuidadosamente de decir lo que hace el gobierno por aliviarla. La misma oposicion que derrama tantas lágrimas sobre los pueblos consumidos por la sequia, tiene buen cuidado de no publicar, á pesar de verlo en la Gaceta, que las cantidades libradas por el gobierno para invertir en trabajos útiles que den ocupacion á los brazos ociosos, importan mas que todo el presupuesto de obras públicas para los meses de febrero y marzo. Con citar esta prueba de buena fé, puede calcularse lo que significan y lo que valen las lágrimas de la oposicion. Lo mismo se le da á ella que se sequen

como que se inundan las provincias del mediodía, con tal de que encuentre en ambos casos pretextos, por absurdos y ridiculos que sean, para atacar al gobierno.

Si siguiendo este camino, han emprendido ahora la noble tarea de poner en ridiculo la orden para el concurso de una memoria sobre las causas de la constante sequia de Almería y Murcia y los medios de removerla y atenuar sus efectos. Sin duda los Licurgos no comprendidos de la oposicion tendrán algun específico infalible para obtener el mismo resultado. Sin embargo, los hombres científicos de Madrid, y entre ellos el Sr. Lujan, á quienes consultó el Sr. Seijas, no encontraron otro. El Sr. ministro hizo mal en no acudir á la omnisciente redaccion del Clamor donde de fijo hubiera encontrado toda clase de remedios para toda clase de males, y donde no habrían faltado Dulcamaras capaces de proporcionarle cuanto necesitase para hacer llover á cántaros donde quiera que el cielo niega este beneficio.

A pesar de todo, el Sr. ministro debe estar muy satisfecho del medio que ha adoptado, y que es el que se adopta en todas las naciones civilizadas. Menos la oposicion, todos han comprendido que ha obrado bien y en prueba de ello diremos que los diputados de Alicante le han pedido para su provincia los mismos estudios que se van á hacer en las demas; y la diputacion provincial de esta le ha dirigido la siguiente comunicacion que significa y vale mas que todas las injustas acusaciones de nuestros adversarios. Dice así:

Excmo. Sr. D. Manuel de Seijas Lozano.

Alicante, 4 de abril de 1850.

Los diputados provinciales que suscriben, al instalarse la primera reunion, han oido con emocion el relato que les ha hecho el dignísimo gobernador de esta provincia, del singular interés con que V. E. procura remediar la miseria de estos pueblos.

Sin la cooperacion benéfica de V. E., imposible fuera para dar acogida á los exánimes clamores de innumerables padres de familia que el hambre devora, porque el suelo que les vio nacer, les niega el preciso sustento para sí y sus angustiados hijos, á consecuencia de la espantosa sequia que está afligiendo á la provincia por espacio de tantos años, y que faltos de medios se ven impedidos de salir á buscar en otra parte.

Los diputados, pues, no llenarian el deber de la gratitud que les anima, si no elevasen á la alta atencion de V. E. los sinceros sentimientos de sus reconocidos corazones, esperando que guiado por el instinto de su proverbial generosidad, obtendrá nuevas sumas para dar mayor impulso á los trabajos comenzados, y hacer frente al crudo azote que amenaza concluir con la existencia de tantos infelices braceros, que faltos de ocupacion vagan por las calles y caminos implorando la caridad pública.

La sola vida de un desgraciado salvada por la filantropía de V. E., le hará acreedor al eterno reconocimiento del país: ¿cuánto mas no lo merecerá, si insiguiendo V. E. la marcha humanitaria que ha emprendido, inclina el piadoso real ánimo de S. M. para que la línea del ferrocarril que ha de tomar principio en la corte, lleve su direccion á esta capital?

Tan importante beneficio no podria menos proporcionar los recursos de que á la provincia priva la esterilidad de los años; y los pueblos, que lo recibieran, y de quienes los recurrentes son una debil expresion, bendecirian la mano bienhechora destinada por la Providencia á dulcificar su amarga situacion.

Los diputados tienen el honor de ofrecer á V. E. los respetos de la distinguida consideracion con que desean consagrarse á su obsequio, y B. S. M. El decano, Angel de Noguera.—Francisco de Borja Perez.—José A. Sanchez.—Miguel Carbonell.—Francisco Aracil.—Francisco Adalid.—P. Vasallo.



**PALMA.**

**PUBLICACIONES OFICIALES.**

**LOTERIAS NACIONALES.**

En esta fecha quedan 30 billetes de la lotería que se ha de celebrar el 23 de los corrientes á una onza de oro cada entero, cuya distribucion es la que queda notada, y como se aproxima el día 22, dia en que deben de entregarse los sobrantes que acaso queden, por cuyo motivo se recuerda á los señores que gusten tomar parte en dicha lotería lo hagan con anticipacion al dia indicado.

Premios.	Pesos fuertes.
1 de . . . . .	50.000.
1 de . . . . .	20.000.
1 de . . . . .	10.000.
1 de . . . . .	6.000.
2 de . . . . . 4000 . . . . .	8.000.
3 de . . . . . 2000 . . . . .	6.000.
6 de . . . . . 1000 . . . . .	6.000.
11 de . . . . . 500 . . . . .	5.500.
15 de . . . . . 400 . . . . .	6.000.
29 de . . . . . 200 . . . . .	5.800.
63 de . . . . . 100 . . . . .	6.300.
99 de . . . . . 80 . . . . .	7.920.
368 de . . . . . 60 . . . . .	34.080.
2 aproximaciones de 1600 pesos para el número anterior y posterior al que obtenga el premio de 50.000. . . . .	3.200.
2 Idem de 1200 para el de 20.000. . . . .	2.400.
2 idem de 800 para el de 10.000. . . . .	1.600.

2 Idem de 600 para el de 6000. . . . . 1.200.  
180.000.

Si el número 1 obtuviese alguno de los cuatro premios mayores, la aproximacion anterior que corresponda á dicho premio será para el 15.000; y si fuere éste el agraciado, la posterior será para aquel.

Los 15.000 billetes estarán subdivididos en octavos á 40 rs. cada uno, y se despacharán en las administraciones de Loterías Nacionales. Palma 18 de abril de 1850.—Jaime Muntaner.

**PALMA 18 DE ABRIL.**

Digno de una especial mencion y de la gratitud pública es el celo que están desplegando los señores diputados provinciales para procurar á sus comitentes los posibles beneficios. No habian transcurrido aun ocho dias desde la instalacion del cuerpo provincial, y ya diferentes medidas, á cual mas útil, habian señalado su breve pero aprovechada existencia.

Llamó muy justamente en primer lugar la atencion de los señores diputados el estado de postracion en que á causa de la sequía tenaz que tiene agostadas nuestras campiñas, se halla la desgraciada provincia balear, y muy especialmente los distritos de Campos, Santañy y Formentera, y una buena parte de los de Felanitx, Llummayor y Palma. Irremediables ya los males gravísimos que sufren en su totalidad los tres primeros, usó la Diputacion para hacer mas llevadera una situacion tan lamentable, la prerogativa que la ley concede de aplicar una parte del fondo supletorio

de la provincia á cubrir en lo posible las contribuciones asignadas á los tres pueblos mencionados, por el íntimo convencimiento que abriga dicho cuerpo de que la miseria que les aqueja, no tan solo les ha imposibilitado ya de satisfacer sus obligaciones, sino que les ha reducido al extremo de que sin un pronto y eficaz auxilio verán sucumbir bajo el peso de la necesidad á infinitas familias. A fin de evitarlo y de procurar al mismo tiempo á otros distritos, cuya situacion va empeorando continuamente, todo el remedio posible, redactó y dirigió una reverente exposicion á S. M. la Reina, pintando en ella la afflictiva calamidad y sus forzosas consecuencias, é implorando la adopcion de algunas medidas reparadoras. Quiera el cielo que se obtenga el resultado que todos anhelamos y que tan altamente reclaman la razon y la justicia!

Otro de los acuerdos del cuerpo provincial es la determinacion de asociarse varios señores propietarios con el objeto de revisar las bases que rigen para los repartos de contribuciones entre los pueblos de la provincia, y equilibrarlas con arreglo á su respectiva riqueza. De urgente necesidad era la adopcion de esta medida trascendental para reparar los males que ocasionan los defectos de que en el dia adolecen los datos estadísticos que se tienen á la vista en los repartos, defectos que no pueden menos de existir en una obra recientemente principiada, y cuya magnitud exige el transcurso de mucho tiempo y la cooperacion constante de las personas ilustradas para llegar á ser un punto de partida exacto y justo.

Mucho esperamos de los señores diputados provinciales y del auxilio que encontrarán en los asociados, que lo son los se-

ñores conde de Ayamans, D. Jorge Fortuñy, D. Bartolomé Borrás, D. Jaime de Oleza, D. Jaime Mas d'es pla del rey, D. Juan Bautista Billon, D. Claudio Marcel, D. Bartolomé Castelló, D. Antonio Maria Serra, D. Felipe Puigdorfila, D. Sebastian Rinsech, D. Andres Rubert, D. Pedro Gual y D. Miguel Mariano Ribas de Pina.

Ocupase finalmente la Diputacion de revisar los presupuestos provinciales, atribucion delicada y la mas provechosa que para bien de los pueblos conceden las leyes á estas corporaciones. Guiada la de estas islas por un saludable espíritu de economía, parece que trata de proponer al gobierno todas las rebajas que sean compatibles con el servicio público, y hacer desde luego todas aquellas que reuniendo las mismas circunstancias, dependan de la corporacion. En ello están acordes y obran unánimemente todos los señores diputados, y para realizar su patriótica idea esperan fundadamente ser secundados por el gobierno, en virtud de las razones que le expondrán y del apoyo que no dudan obtener del señor Gobernador de la provincia.

Crear lo contrario fuera dudar del celo que anima á esta apreciable autoridad en favor de las Baleares: fuera suponerle hostil á nuestros intereses, y el ejemplo de su comportamiento en el mando político, así como el conocimiento que tiene de los males que sufre la provincia y la decidida cooperacion que en él ha encontrado la Diputacion para implorar su remedio, son garantía bastante para creer que los diputados provinciales no carecerán del apoyo de dicha autoridad para llevar á cima una obra que ha de valer á todos un justo reconocimiento de parte de sus administrados.



GACETILLA COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Día 17.

De Tarragona en 4 dias falucho S. Antonio, de 19 ton., pat. Victoriano Sorá, con 6 mar., y vino.

De Villanueva en 2 dias falucho Adonis, de 47 ton., pat. Luis Monar, con 6 mar., y vino.

De Cadiz en 6 dias mistico S. José, de 38 ton., pat. Domingo Boto, con 6 mar., 7 pasag., y trigo.

DESPACHADOS.

Día 17.

Para Barcelona laud S. José, de 47 ton., patron Francisco Oliver, con 6 mar., 6 pasag. y lastre.

Para Sevilla tartana Lealtad, de 78 ton., patron Mateo Palliser, con 7 mar., y lastre.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN CRESCENCIO, CONFESOR.

Fué S. Crescencio ciudadano de Florencia, hijo de padres honrados y piadosos, que lo consagraron á Dios desde su niñez. S. Zembio obispo, le tomó bajo su direccion, y le confirió el sagrado orden del subdiaconado, en cuyo desempeño se distinguió por su modestia, su zelo y humildad. Murió en Florencia, ilustre en santidad y milagros.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	13 grad.	28 p. 2	76
42 del dia.	15	28 2	70
5 de la tarde.	15	28 4	73

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salé el sol á las — 5 hs. 26 ms.

Pónese á las — 6 » 34 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 59 ms. 55 s.

EFEMÉRIDES.

771.—Muere Desiderio, último rey de los longobardos en Italia.

1599.—Se vela en Valencia el rey D. Felipe III con doña Margarita de Austria.

ANUNCIOS.

En la Depositaria del gobierno de provincia, se halla de venta el

REAL DECRETO dando una nueva organizacion á las academias y estudios de las bellas artes.

REGLAMENTO de la escuela especial de arquitectura, aprobado por S. M. en 8 de enero de 1850.

LOS CONSPIRADORES, por A. Chenu,

ex-capitan de los guardias del ciudadano Causidiere.—Las sociedades secretas.—La prefectura de policia bajo Causidiere.—Los cuerpos francos.

Un folleto en octavo marquilla de nueve pliegos de impresion ó sean 144 páginas. Se vende á 6 rs. cada ejemplar en la imprenta Balear.

Pérdida.—Al anochecer del último domingo se perdió un brazalete de plata, cuya

forma es una cadena, con un candado en uno de sus extremos, yendo al teatro desde la calle de Carasas por la de S. Cayetano, con Granada y Mercado. La persona que presente dicho objeto en la imprenta Balear recibirá una gratificación.

En la imprenta Balear se

venden á cuatro cuartos el par, las facturas para el cobro del plazo vencido en 1.º de febrero próximo pasado de los billetes del tesoro emitidos en 31 de julio último.

Tambien se venden al propio precio, iguales documentos para la presentacion al cobro de los cupones pertenecientes á los billetes de la antedicha emision.

En frente del Borne junto

al café nuevo, núm. 33 se acaba de abrir un almacen donde se venden cómodas, camas, sofás, mesas y sillas de todas clases á precios muy cómodos.

CORRIDAS DE NOVILLOS.

Se recuerda al público que el dia 20 del que rige debe cerrarse la nota de abono para las 6 corridas que deben darse en el proximo junio, si se reune un numero suficiente de suscriptores. Los Sres. que gusten abonarse, pueden pasar á la Imprenta Balear, donde se tomará razon de su nombre y de la localidad que deseen ocupar.

Por causa del mal tiempo

se ha suspendido hoy la salida del vapor-correo Barcelonés, que efectuará mañana á las 12 del dia.



Para hoy.

QUINCENA 2.ª FUNCION 3.ª

Sinfonia.

La comedia en 3 actos, produccion de Mr. Scribe, traducida por el Sr. Gil y Zárate, titulada

UN VASO DE AGUA

6 causas y efectos,

dirigida por el Sr. Simó, en la que toman parte las señoras Pamiás, Segura (hermanas) y Llanos y los señores Risso y Pi.

Dando fin con la Rondeña, bailada por las parejas Llanos y Nieto, Espert y Denisse y el cuerpo de baile.

A las 8.

Para mañana.

QUINCENA 2.ª FUNCION 4.ª

Se compondrá de las escogidas partes siguientes:

Sinfonia

La linda comedia en un acto titulada

CASADA, VIUDA Y SOLTERA,

dirigida por el señor Simó.

Bailete compuesto de los pasos siguientes: 1.º Wals por el cuerpo de baile, 2.º el padedú de la Gisela por la pareja Llanos y Nieto. 3.º Variación por la señora Sebrae y cuerpo de baile. 4.º Padedú de la Pery por la pareja Espert y Denisse. 5.º Coda final por el cuerpo de baile y primeras parejas.

La pieza en un acto titulada

UN BOFETON Y SOY DICHOSA,

dirigida por el Sr. Simó.

Baile nacional.

A las 8.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT, editor responsable.